

**ENTREVISTA CON ALCALDE DE COYOACÁN**

# Aprovecha reelección para *borrar* chelerías

MANUEL COSME

## Giovani Gutiérrez gobernará Coyoacán tres años más y pide ayuda a los nuevos diputados

**G**iovani Gutiérrez Aguilar, alcalde reelecto en Coyoacán, exhortó a los próximos legisladores del Congreso de la Ciudad de México a dictaminar, y en su caso aprobar, su iniciativa contra las chelerías, la cual “da dientes” a las autoridades para actuar contra esos negocios.

Las chelerías se han extendido por las colonias de las alcaldías, para combatirlas, Gutiérrez envió una iniciativa de reformas al Código Penal a la que denominó coloquialmente “ley antimichelada” o contra la “chelería torera”, cuyo objetivo es dar más fuerza a las autoridades.

En entrevista con **El Sol de México** explicó que el artículo 28, fracción V de la Ley de Cultura Cívica estipula que la venta ilegal de alcohol en la vía pública es una falta administrativa, a quienes incurrir en ella les aplican una multa de dos mil 200 a tres mil 200 pesos, o 36 horas de arresto o 18 horas de trabajo comunitario, lo cual calificó de súper laxo.

La propuesta de Gutiérrez es añadir un bis al artículo 159 del Código Penal

local para castigar a quien venda alcohol en vía pública, puestos móviles, mercados sobre ruedas o tianguis, a pie de camión o en inmuebles con una penalidad de tres meses a tres años de prisión y de 100 a 500 veces la Unidad de Medida de Actualización, es decir, de 10 mil 800 a 54 mil 200 pesos.

Otro agravante es la prohibición de la oferta en un radio de dos kilómetros cuadrados de cualquier centro educati-

vo y la pena aumentaría en una mitad si la venta es a menores de edad; también, se perseguirá de oficio, lo que significa que el presunto responsable va directamente al Ministerio Público.

“Esta reforma que estamos haciendo al Código Penal nos da más fuerza, tiene más dientes, nosotros ni con mil patrullas aquí afuera vamos a lograr quitar las chelerías, necesitamos fuerza y advertir ‘oye estás vendiendo alcohol en la calle’ y a la cárcel. Entonces, ahora sí quiero ver si se atreven”, planteó el alcalde de Coyoacán.

El entrevistado reconoció que el cambio de legislatura atoró la discusión de su iniciativa de “ley antimichelada”, pero apostó a que si se aprueba ayudará a los alcaldes y alcaldesas y pronosticó que la copiarán en todo el país.

La estrategia de seguridad que emprenderá en su segundo periodo al frente de la alcaldía Coyoacán será un poco diferente al actual, será un “plan tipo cuidando más mi colonia” y precisó que en esa jurisdicción no entran grupos criminales a cobrar derecho de piso.

Martí Batres, jefe de Gobierno de la Ciudad de México, puso el 31 de julio en acción un plan para reforzar la seguridad en Coyoacán y Tlalpan con la participación tres mil 56 policías, militares, marinos y efectivos de la Guardia Nacional, quienes ya están presentes en 28 colonias de ambas demarcaciones.



El alcalde adelantó que el cambio a su estrategia de seguridad “Escudo Coyoacán” consistirá básicamente en poner patrullas en tres colonias diferentes y así tener una especie de policía de barrio, en lugar de que los vehículos anden

por todos lados. Lo mejor, opinó, es que los vecinos conozcan a su policía.

“Por supuesto, la estrategia que tenemos con la Guardia Nacional, con la Marina, con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con la Subsecretaría de Tránsito y el Ejército en hacer recorridos nocturnos y en la mañana también haciendo labor de persuasión nos ha ayudado muchísimo”, aseveró Gutiérrez Aguilar.

En otro tema, el entrevistado rechazó tajantemente que en Coyoacán exista el cobro de derecho de piso a comerciantes y vendedores informales, porque gracias a ese plan de seguridad conjunto con fuerzas federales es posible considerar que no hay un grupo criminal como tal en la demarcación que extorsionen de esa manera, “porque también no lo hemos permitido”, subrayó.

Habló de la difusión de un video en la que un grupo de personas pretendió cobrar derecho de piso, pero las fuerzas policíacas los detuvieron y ya no volvieron a entrar.

El titular de esa demarcación también comentó que entró en contacto con Clara Brugada, próxima jefa de Gobierno de la Ciudad de México, para felicitarla y comentarle que a él le gusta trabajar en cooperación; que sabe la forma de hacerlo coordinadamente con las demás fuerzas, sin importar colores o sabores y manifestó su oposición a pelear.

A pesar de ser de un partido opositor reconoció: “si lo que queremos es que ganen los ciudadanos y la manera es que ganen los ciudadanos es que nosotros estemos coordinados y yo estoy seguro que la nueva jefa de Gobierno escuchó con mucho ánimo mi llamada y claro que también me ofreció su mano amiga”.

“Lo importante es lo que viene, es cómo nos vamos a coordinar para tener un buen gobierno aquí en Coyoacán y que los vecinos ganen, no importa, insisto, colores y sabores”, concluyó.

## EQUIPO

**GUTIÉRREZ** reconoció que sabe la forma de gobernar coordinadamente con las demás fuerzas, sin importar colores o sabores

**“Ni con mil patrullas aquí afuera vamos a lograr quitar las chelerías, necesitamos fuerza”**





**Gutiérrez confía** en que tendrá una coordinación estrecha con Clara Brugada

